

Consejo Permanente de la OEA conmemora 97 años de la CIM y Día de la Mujer de las Américas

- *Sesión, realizada en el Salón Simón Bolívar, contó con la participación virtual de la Presidenta de la CIM y Ministra de la Mujer de Panamá, Niurka Palacio; así como la Viceministra de las Mujeres de Colombia, Tamara Ospina Posse.*
- *Secretaria Ejecutiva de la CIM, Alejandra Mora Mora, destacó el apoyo de Estados, organismos internacionales, ONG's y mujeres de la región, durante 97 años de historia de la organización.*

Washington D.C., 19 de febrero de 2025. El Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos (OEA), conmemoró este miércoles el 97 aniversario de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) y el Día de la Mujer de las Américas.

La sesión, realizada en el Salón Simón Bolívar, contó con la participación de la Presidenta de la CIM y Ministra de la Mujer de Panamá, Niurka Palacio Urriola; la Viceministra de las Mujeres de Colombia, Tamara Ospina Posse; la Secretaria Ejecutiva de la CIM, Alejandra Mora Mora, y la Coordinadora de la Coalición de Derechos Humanos de las Mujeres de la OEA, María José Corvalán.

Durante su intervención, la Ministra Palacio afirmó que el espacio multilateral ha sido una de las piedras angulares del movimiento de mujeres en el continente. “La CIM sigue siendo un lugar para tender puentes, entre realidades, culturas, visiones del mundo, entre mujeres que luchamos por nuestros derechos”, expresó.

Por su parte, la Viceministra Ospina presentó la ruta hacia la XL Asamblea de Delegadas de la CIM, que se llevará a cabo en la ciudad de Cartagena en Colombia, el 28 y 29 de abril de 2025, con la participación de las Ministras de la Mujer y altas autoridades de género de la región.

“Me complace anunciar que este año el tema central de la Asamblea de Delegadas de la CIM, será el fortalecimiento de políticas y estrategias para la promoción del derecho a la autonomía económica de las mujeres de nuestros pueblos”, aseguró.

Tras la intervención de las autoridades, se proyectó en el salón un video con la participación de las Representantes Permanentes de Costa Rica, Guatemala, México, Panamá, República Dominicana, San Vicente y las Granadinas, y Santa Lucía, así como la Representante Interina de

Trinidad y Tobago y las Observadoras Permanentes de España y Francia ante la OEA. En el video, las Embajadoras resaltaron de manera conjunta la importancia de proteger y fortalecer la agenda de la igualdad en el continente.

Posteriormente, la Secretaria Mora tomó la palabra para resaltar que, a lo largo de 97 años, la CIM ha contado con el liderazgo de los Estados, el respaldo de organismos internacionales y ONG, así como el compromiso de las mujeres de la región.

Asimismo, subrayó la necesidad de renovar los compromisos para abordar la subrepresentación de mujeres en espacios multilaterales y procesos de paz. Reafirmó, además, el compromiso de la CIM en áreas clave como el cambio climático, la transformación digital y la inteligencia artificial.

Finalmente, la coordinadora de la Coalición de Derechos Humanos de las Mujeres de la OEA, María José Corvalán, enfatizó que la mejor manera de conmemorar el Día de la Mujer de las Américas es "con decisiones concretas que refuercen los estándares alcanzados y permitan avanzar en los desafíos pendientes".

***Información para periodistas**

Sobre la CIM/OEA

La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político, y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.

Contacto de prensa: Alexander Rivera: arivera@oas.org / Gina Labanca: glabanca@oas.org